

## Administración tópica de ozono en dos casos de infección atípica de incisiones abdominales

**Esther M<sup>a</sup> Millares Ramírez. Nathalye Cillero Ramos.**

Hospital Veterinario UAX, Avenida de la Universidad nº 1, Villanueva de la Cañada (Madrid).  
Titulación de Veterinaria de la Universidad Alfonso X El Sabio.  
[esther\\_millares@hotmail.com](mailto:esther_millares@hotmail.com)

**Gareth Fitch Lee. Marco Magdalena Aguin.**

Hospital Veterinario UAX, Avenida de la Universidad nº 1, Villanueva de la Cañada (Madrid).  
[hospitalveterinario@uax.es](mailto:hospitalveterinario@uax.es)

**Resumen:** La infección de incisiones abdominales en caballos, es relativamente común tras la cirugía de cólico. Tratamientos convencionales como antibióticos/antisépticos, a veces no son eficaces debido al desarrollo de resistencias frente a los principios activos, por ello se utiliza la ozonoterapia. Existen numerosas descripciones clínicas del uso de ozono en medicina, pero todavía faltan estudios experimentales que corroboren su eficacia, aunque estudios realizados en cobayas y ratones demuestran un aumento en la cicatrización en la fase aguda. Aquí presentamos dos casos de infecciones atípicas tratados con ozonoterapia con buenos resultados.

**Palabras clave:** Ozono. Caballos. Infecciones atípicas. Administración tópica.

[Oral](#)

Recibido: 11 marzo 2012.

Aceptado: 13 abril 2012.